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●諏訪商工会議所 会員限定 メール配信サービス

セミナーや経営支援に関する情報をお届けいたします。

ぜひ、 ご登録ください。
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地域とともに、 未来を創る

since 1922
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10月27日に第28期新議員総会を開催し、山谷恭博

会頭を選任して第28期（令和４年11月1日～令和7

年10月31日）の新体制がスタートしました。                 

10月27日に第28期新議員総会を開催し、山谷恭博

会頭を選任して第28期（令和４年11月1日～令和7

年10月31日）の新体制がスタートしました。                 

第 26 期、第 27 期の６年間、岩波会頭のもと、高山副会頭・渋江副会頭と

ともに副会頭として務めさせていただきました。この間、議員・役員の皆様

の絶大なるご支援ご協力を賜りましたことに対しまして心より感謝申し上

げます。

このたびは、さきに開催されました議員総会において、はからずも伝統あ

る諏訪商工会議所の第 28 期の会頭を仰せつかることになりました。

３期９年という長きにわたり会頭を務められた岩波会頭の後任というこ

とで、不安もありますが、岩波会頭の推し進められた路線を原則踏襲し諸問

題に対処してゆきたいと考えております。

27 期はほぼコロナ対策に終始いたしました。今期においても新型コロナ

ウイルス感染症の影響が続き、また円安やロシアによるウクライナ侵攻など様々な要因による資源価格・原

材料価格の高騰などにより、諏訪の基幹産業である観光産業や精密工業関係を始め多くの事業所が深刻な影

響を受け続けており、諏訪の経済を取り巻く環境は非常に厳しいものがあると思っております。これまでに

国を始め行政も様々な経済支援を行ってまいりましたが全面回復にはほど遠いものがあり、また、高齢化及

び人口減少による人手不足、ものづくり産業での技術伝承、後継者問題等深刻な状況となって参りました。会

議所として企業間技術交流や広域観光を模索してみたいと考えております。

国道 20 号バイパスの推進・諏訪湖イベントひろば整備計画への対応と商工会館の移転問題、上諏訪駅周

辺、特に西口における交通の拠点化・西口から並木通り・湖明館通りを回遊しながら旅館街にいけるような

街並みの整備、旅館・ホテルと商業の連携、など企業・諏訪市が抱える様々な継続課題に対して真摯に取り

組み、諏訪圏域では初の女性副会頭となる白鳥副会頭・小口副会頭・五味副会頭の力もお借りしながら部会・

委員会と共に対処していきます。　　

また、こうした厳しい状況下の小規模企業、商店、飲食店などの会員の皆様にも経営の安定が図れますよう

併せて市行政との連携を図る事が重要と考えます。

会員の皆様の声を商工会議所の施策に反映できるようにしてまいりたいと考えておりますので、皆様の声

をお寄せいただくと共に、ぜひとも積極的に様々な会議所活動にご参加いただきたいと思っております。

これからの 3 年間、諏訪経済の発展のため役員・議員一同全力で取り組んでまいります。

会員の皆様のご指導ご鞭撻を心からお願い申し上げ、会頭就任のご挨拶といたします。

就 任 挨 拶 会 頭　山 谷  恭 博
やま　たに やす　ひろ

諏訪交通株式会社

諏訪商工会議所 第28期 山谷新体制スタート

諏訪経済の発展に向けて諏訪経済の発展に向けて
諏訪商工会議所 第28期 山谷新体制スタート

新旧会頭が固い握手を交わす
新旧会頭が固い握手を交わす
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副 会 頭　小 口  泰 幸

この度、図らずも伝統ある諏訪商工会議所の第 28 期副会頭を仰せつかりました

諏訪瓦斯株式会社の小口泰幸と申します。私が生まれ育った町は和泉町で初代副会

頭太田熊次郎氏宅を事務所に諏訪商工会議所がスタートした場所であります。ま

た、今年は日本商工会議所が創立 100 周年で弊社も時同じくおかげさまで地域に

育てられ支えられ創立 100 周年を迎えることが出来ました。そんな記念すべき年

に縁あってこのような大役をお受けすることは身に余る光栄ではありますが、その

責任の重さを考えると身が引き締まる思いであります。商工会議所では第三号議員

として 7 年間、地域資源活用委員会、産業振興委員会に籍を置きましたが何一つお

役にたつようなことはしておりませんので不安だらけのスタートとなりますが先輩諸氏のご指導、ご協力を

お願いし、世間知らずの私は、まず、この諏訪の現状をしっかりと把握するため情報収集をして、できることを

一つ一つやっていくつもりです。そして、SDGs で掲げる誰一人取り残さない持続可能でよりよい社会の実現

のため、会員より信頼され役に立つ商工会議所を目指し、その結果、地域経済の活性化を図ることにつながれ

ばよいかと考えます。

山谷新会頭は岩波会頭の下で副会頭を二期務められ実績ある方ですので、その方針に従い、優秀な人材であ

る「工業」の五味副会頭、「観光」の白鳥副会頭と共に「協力一致」でサポートできればと思います。私の役目はト

ランジション的な立場で次の世代へつながるように 3 年間限定で精一杯努力して参りたいと思います。どう

か会員の皆様、議員の皆様ご支援、ご協力、ご鞭撻を心よりお願い申し上げ就任の挨拶といたします。

持続可能な社会の実現を目指して

ご　  み たけ　 し

お　 ぐち やす  ゆき

副 会 頭　五 味  武 嗣

この度、第 28 期の副会頭を務めさせていただく五味武嗣と申します。中洲の第

一精密工業団地で金属加工業を営んでおります。山谷会頭からは、諏訪の基幹産業

のひとつである工業をさらに盛り上げて欲しいという期待を込められてのご指名

だと思いますので、精一杯頑張っていく所存であります。

諏訪の工業は半導体等の部品不足による自動車の減産、原油や天然ガスのエネ

ルギーや金属材料の高騰に加え急激な円安による資源高により、売上や利益に大き

く影響を受けています。また、COVID-19 によるパンデミックや自然災害の頻発な

ど、従来は「百年に一度」と言われていた出来事が毎年発生し、経営の舵取りが非常

に難しい環境におかれています。このような事態を打開するためには、各企業の努力はもちろんですが、速く

て正確な情報を提供することも必要ではないかと考えております。「各企業の困りごとを聞き、情報提供やア

ドバイスができる商工会議所」になるようにしていきたいと考えております。

また、今年は 3 年振りに諏訪圏工業メッセのリアル開催が行われました。過去 2 年間はオンライン展示商談

会のみでしたので、今年のハイブリッド開催には期待しておりました。オンライン展示商談会もパワーアップ

して「バーチャルオンライン展示会」となったため、来場できない方々にも諏訪の技術を存分に PR できたの

ではないかと考えております。今後も歴史ある「諏訪圏工業メッセ」のさらなる進化に協力し、地域経済の活性

化に繋げていければと考えております。

今回は副会頭 3 名が入れ替わったため、皆様に色々と教えていただくことが多いかと思います。会員の皆

様、議員の皆様ご支援を宜しくお願いいたします。

就 任 挨 拶

諏訪瓦斯株式会社

株式会社共進
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副 会 頭　白 鳥  和 美

経験豊かな偉大な諸先輩たちが大切に築き守って来られました伝統ある諏訪商工

会議所。その第28期副会頭を務めさせていただく事になりました白鳥和美と申し

ます。

諏訪商工会議所では、過去数年間にわたって地域資源活動委員会の委員として務

めさせていただいており十分な実績もない私が、副会頭という大役の任を果たすこ

とができるのかとの不安もあります。但しお受けした以上は、責務の重さをしっかり

と受け止め、身震いしながらも一歩ずつ前に進んでいきたいと考えております。

新型コロナウィルス感染拡大の影響で、商業観光業は大きな打撃を受けており

ます。この難局を乗り越え、諏訪を元気にするためには、商業観光業の復活こそが必要との強い思いを抱いてお

ります。今年諏訪市で提言されました諏訪市観光グランドデザインを土台としながら、「諏訪ならでは！諏訪ら

しく！諏訪ブランドを！」を合言葉に、明るい未来に繋がる礎づくりに邁進する所存でございます。

個人的なミッションは以下の通りです。

●諏訪湖周の連携と山岳地域との共存

●宿泊業と商業との連携

●自然体験型コンテンツの造成（アドベンチャーツーリズム）

長年、観光業に携わり感じることは、「諏訪は観光資源に恵まれ、魅力あふれる地域でありながら、諏訪ならで

はの個性が見えにくい」ということです。

『諏訪ならでは』『諏訪らしく』『諏訪のブランド』を発信することが大切だと思います。

第 28 期の諏訪商工会議所の事業方針に沿いながら議員および会員皆様のお言葉に耳を傾けながら諏訪地域

の経済発展の為に微力ながら行動をして参りたいと存じます。よろしくお願いいたします。

おお　だて みち　ひこ

しろ　とり かず 　み

専 務 理 事　大 舘　道 彦

前期に引き続き専務理事を務めさせていただくこととなりました大舘道彦です。

27 期は、新型コロナウイルス感染症に翻弄された 3 年間でした。この 3 年間で、

諏訪市の経済もかつて経験したことのないような深刻な影響を受け、また、あらゆ

る行動・思考・価値観に変化をもたらしました。

諏訪商工会議所においても、委員会、部会活動も思うようにできず、また「諏訪よ

いてこ祭り」や「会員観桜会」などの諸行事も中止になるなど、会議所活動も制限さ

れた 3 年間になってしまいました。

今期は地域の総合経済団体として、コロナ禍での厳しい経済環境の中を、中小・

小規模事業者の皆さんとともに一丸となってこの難局を乗り越えていくために邁進するとともに、地域経済

を支える会員事業者の皆様が更なる発展を遂げ、将来にわたって希望が持てるよう、諏訪市をはじめ関係団体

との連携を図り、全力で取り組んでまいります。

これからも会員の皆様から真に頼られる商工会議所であり続けるために、新しい正副会頭を支え、職員と力

を合わせ、精一杯活動してまいりますので、皆様方の引き続きのご指導ご鞭撻をよろしくお願いいたします。

今回は副会頭 3 名が入れ替わったため、皆様に色々と教えていただくことが多いかと思います。会員の皆

様、議員の皆様、職員の皆様のご支援を宜しくお願いいたします。

「真に頼られる商工会議所を目指して」

諏訪ならでは！諏訪らしく！諏訪ブランドを！ 株式会社サンティアRAKO華乃井ホテル

諏訪商工会議所
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退 任 挨 拶 岩 波　寿 亮

2013 年より 3 期 9 年にわたり諏訪商工会議所の会頭を務めさせていただきました。歴史と伝

統のある諏訪商工会議所の創立70周年の記念式典も簡素ながら任期中、2017年に挙行しました。

その記念講演の内容が、諏訪を取り巻く地方創生・人口減少・高齢化についてと考えるという象

徴的なご時世でした。駅前が真っ暗、商店街をどうするか、買物難民の足を官民で考える状況でし

た。

2014年年に増田寛也嗣著「地方消滅」と言う本が出版されました。「消滅可能都市」と言う言葉

が使われる中、９月に安倍内閣が誕生しました。「地方創生」が叫ばれ、三本の矢、アベノミクスと言

う状況の中、金子ゆかり市長が誕生し、山田前市長より、諏訪市の「地方創生総合戦略」作成が引き

継がれました。諏訪市においてはちょうど今年度、「第六次諏訪市総合計画」が諏訪市の「地方創生総合戦略」と一つに合

体しました。行政のそんな審議会・委員会等に出席しました。

駅前が明るくなり、移住者たちがリノベーションされたお店を開き始めた時期ではあったものの、最後の約 3年は、新

型コロナウイルスの脅威の中、諸行事を、やるかやらないかと言う決断の時期がありました。折角、国道を止めるという

算段をした「街歩き呑み歩き」が残念ながら中止になりました。よいてこ祭はついに 3回連続中止になりました。再開す

るにはかなりの努力が必要でしょう。諏訪湖祭や新作の花火大会についても同様でしょう。

駅周辺から西口の在り方を考え提言していく中、西口から柳並線が湖畔へ抜け、サイクリングロードが開通したのは、

嬉しい記憶になると思います。今後、諏訪湖イベント広場の在り方と諏訪商工会館の関係について議論が進展していき

ます。諏訪市のゼロカーボンシティ宣言を先に進め、トップランナーとしてアクションプランの作成も必要です。商工会

議所の在り方も更に重要な時期かと思います。

新しい会頭を支える、三役、役職員、議員・会員の皆様のご活躍、ご発展を祈念し、私の任期中支えていただいた、三役

の皆様、役職員、議員・会員の皆様に心より感謝申し上げます。本当にありがとうございました。

いわ なみ とし あき

会員交流の重要さを痛感 髙 山　猛 英

コロナ禍に見舞われた第 27期は、会員交流をすることの意義、重要さを思い知らされた３年間

でした。会議後やイベントでの懇親会は、それぞれの人となりを知り、人間関係を深める機会にも

なるとても楽しい貴重なひと時で、こうしたことで会員間が親密に交流できる機会が失われ、そう

せざるを得なかったとはいえ、残念な３年間だったとしか言いようがありません。　　　　　　　

それでも会員新年会だけは、ちょうど新型コロナウイルスの感染拡大が一旦底打ちした時に巡り

合い毎年開催できたのは、リスクが伴ったとはいえ開催してよかったと思います。やはりこうした

交流の場なくしては、会議所活動の意義がとても薄れるのではないかと痛感した次第です。

ウィズコロナになっていくこれからは、失われた３年を取り戻すべく、会員間の交流を活発化さ

せ、会議所活動は楽しいものだと会員に認識してもらえればと願うところです。

結びに、会員の皆様には第 26期、第 27期の 6年間、当商工会議所の活動に大変ご協力ご尽力をいただいたことに改

めて感謝申し上げるとともに、会員事業者のご隆盛と会員各位のご健勝、そして諏訪商工会議所の益々の発展を祈念し

て、退任のご挨拶とさせていただきます。

たか やま たけ ひで

退 任 挨 拶 渋 江　利 明

2016 年より２期６年にわたり、岩波会頭のもと副会頭を務めさせていただきました。私にとっ

て、最初の３年間は「諏訪経済の再生実現」に向けた商工会議所活動の本質を理解して実践するこ

とでした。

長年にわたり継続されてきた諏訪商工会議所独自の事業や行政との連携等々を経験する中で、

諏訪市の金子市長が「諏訪市と諏訪商工会議所は車の両輪」というように、地域に密着した会議所

活動には行政と緊密な連携が不可欠であることを学びました。

そして第 27期がスタートした３年前、新型コロナウィルスが全世界を襲いました。商工会議所

活動にも甚大な影響を及ぼし、まさに失われた３年間となってしまいました。街の活性化、賑わい創

出に寄与してきた「よいてこ祭」や「街歩き呑み歩き」等もすべて中止、会員親睦行事や情報交換会もしかり。今となって

は、これらの再開にはかなりの努力が必要です。会議所は 11 月から新体制での活動となります。若い力でこの難局を乗

り切っていただくことを切に願います。

最後に会員、議員、職員の皆様に改めて御礼申し上げ退任の挨拶といたします。

しぶ　え とし あき

スワテック建設株式会社

株式会社髙山製粉

渋江精密工業株式会社
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森山　  広
㈲ウインドウェーブ

細川  洋一
㈱細川商店

小口  芳正
㈱小口煙火

河西  健幸
㈱南信美装

蓑島  龍雄
㈲ぷれぜんと

土橋  宏次
㈲丸安田中屋

小林　  玲
神州一味噌㈱ 丸髙蔵

小川  憲彦
㈱エス・イー・エム

井口　  章
井口章税理士事務所

八幡  一成
㈲えびす屋

早川　  亮
㈱三井住友銀行 諏訪支店

柿澤　  充
スワテック建設㈱

尾上  貴臣
㈱オノウエ印刷

山谷  恭博
諏訪交通㈱

茅野  智子
㈲スワコ精密工業

青木  寛樹
㈱商工組合中央金庫 諏訪支店

三村  昌暉
㈱三村貴金属店

大郷  正人
㈲大郷建設

中江  隆雄

小口  泰幸
諏訪瓦斯㈱

有賀  文夫
㈲ヒュッテ霧ヶ峰

小口慶一郎
㈱仙岳

丸山  博己
ＮＴＴ東日本ー関信越 
諏訪営業支店

鈴与㈱ 甲信支店 
諏訪物流センター

山田  文雄
豊田化工㈱

関森  春美
㈲関森電設

五味  武嗣
㈱共進

岩波  寿亮
スワテック建設㈱

伊藤  泰輝
中央食品工業㈲

藤森  和良
㈲大坂屋常太郎商店

中島富貴男
㈱豊田ダイカスト

伴　  重徳
㈱長野銀行 諏訪支店

白鳥  和美
㈱サンティア 
RAKO華乃井ホテル

髙山  猛英
㈱髙山製粉

加藤  明博
㈱ぬのはん

増澤  義治
㈲増澤印刷所

平林  正光
㈱ナピック

近藤  一美
NPOハッピーライフ・サポート

大舘  道彦
諏訪商工会議所

渋江  利明
渋江精密工業㈱

井上  幸彦
㈲二葉薬局

松﨑     洋
アルティメイトプロジェクト㈱

松澤  克久
㈱日本電気設備

山谷  高志
山谷運輸㈱

会　 頭 専務理事副　　会　　 頭

監　　　　事 顧 　問

一　　号　　議　　員

一　　号　　議　　員

一　　号　　議　　員

一　　号　　議　　員

参　    与

常
議
員

常
議
員

常
議
員

常
議
員

常
議
員

常
議
員

常
議
員

諏
訪
商
工
会
議
所

　
　

第
28
期
の
構
成
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サンリッツロード商店街
振興組合

小口  佳彦
ハトヤメディカルサポート㈱

大石壮太郎
㈱テンホウ・フーズ

小口  武男
高島産業㈱

春間  光也
㈱春間工務店

高田  昌彦
アクサ生命保険㈱ 松本支社

伊東  克幸
諏訪湖温泉旅館（協）

河西  洋治
丸二アドバンス㈱

長谷川佳史
諏訪市商業連合会

髙橋  千昭
㈲高橋製作所

二條  宏昭
アルピコ交通㈱中南信支社

百瀬  直寿
長野県信用組合 諏訪支店

清水  俊文
諏訪信用金庫 上諏訪支店

宮坂  賢治
第一精密工業協同組合

永田  弘幸
㈱メガネのナガタ

小島  拓也
㈱ミクロ発條

数納　  孝
㈲オーケーユー

三澤  郁馬
税理士法人三澤会計

窪田  美彦
セイコーエプソン㈱

矢﨑  文也
㈱諏訪貸家アパートセンター

安達  陽一
㈱ライフアダチ

岩波  雅富
㈱ライト光機製作所

中乗  誠介
㈱JTB 長野支店

大野  弘信
エルシーブイ㈱

佐久  秀幸
㈱長野日報社

藤森  克彦
㈲諏訪住発

伊東　  毅
伊東酒造㈱

花岡  茂樹
㈱三立リアルエステート

栗原　  等
㈱ホテル紅や

日野  有一
諏訪赤十字病院

増田　  哲
㈱八十二銀行 諏訪支店

小平  祐市
マルコ自動車㈱

片桐　  恵
㈲園月堂本舗

松木  和彦
㈱シガテクノス

飯田  兼光
㈱興和自動車興業

山崎　  晃
アスリートFA㈱

藤森  秀則
藤森土木建設㈱

山崎  泰三
㈱ミスズ工業

新保  哲也
㈱八百新

宮坂佐知子
㈲スペースイン

小池  大洋
㈱スワリク

武井  俊哉
㈱太田屋

宮坂  直孝
宮坂醸造㈱

松木  孝行

小平  直史
太陽工業㈱

堀内  泰治
日栄電気㈱

玉本  広人
㈲大成クリーニング

奥原  賢一
㈱信濃屋

渡邊  芳紀
㈱ヤマト

一　　号　　議　　員

二　　号　　議　　員

二　　号　　議　　員

三　　号　　議　　員

二　　号　　議　　員 三　　号　　議　　員

一号議員 二  　号　  議　  員
常
議
員

常
議
員

常
議
員

常
議
員

常
議
員

常
議
員

常
議
員

常
議
員

常
議
員

常
議
員

常
議
員

常
議
員

常
議
員

常
議
員

常
議
員

常
議
員

常
議
員

常
議
員

常
議
員
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9/20 10/21▼9/20 10/21Monthly Topics 会議所の動き ▼

「育児会議休業法」総点検説明会22日

不動産相談会
第3回選挙委員会

24日

R4年度諏訪市地域福祉計画推進協議会30日

Googleビジネスプロフィール活用セミナー
青年部 松平忠輝公御柱里曳9日

99月

全国商工会議所女性会福島全国大会 (・8日 )7日
1010月

9/26
（月）

10/16
（日）

10/17
（月）

20222022

コロナ禍の影響で延期となっていた視察研修が３年ぶり
に実施され13名が参加しました。１日目は常盤興産㈱元顧
問の坂本征夫さんから講演をいただき、２日目は、実規模
試験エリアの見学やVAシステムの体験を行いました。

楢葉遠隔技術開発センターを見学セミナーを受講する参加者 楢葉遠隔技術開発センターを見学

諏訪法人会諏訪支部

福島県いわき視察研修旅行
役員会開催後、社会保険労務士の木村孝昭さんを講師に労

務管理研修を行いました。社員がコロナに感染した場合の対
応方法や、社員の労務管理についてやっておくべきことな
ど、実際の事例を基にわかりやすくお話をいただきました。

セミナーを受講する参加者セミナーを受講する参加者

役員会・労務管理研修会

交通対策特別委員会（渡邊芳紀委員長）は、下諏訪岡谷バイ
バスの山田トンネルを視察し 12名が参加、長野国道事務所
や施工業者から工法等の説明を受けました。引き続き、国道
20 号諏訪バイパスの早期事業化を諏訪市等へ要望していき
ます。

10/5
（水） 国道20号諏訪バイパスの早期事業化へ向けて

下諏訪岡谷バイバスの山田トンネル視察会
諏訪地域の雇用対策事業としてイルフプラザ（岡谷市）

で開催しました。転職者や移住希望者などの採用意欲があ
る事業所106社が参加し、求職者と就職へ向けた面談を行
いました。

10/19
（水） 雇用への不安解消へ向けて対面で企業をアピール

諏訪地域転職・移住者 就職説明会

令和 3 年に「ワクチン接種お済みの方ワクチン優待カー
ド」を実施した諏訪地域4つの商工会議所は「近隣の商工団
体と連携し幅広い業種を対象にした消費喚起策」が認めら
れ、日本商工会議所より「事業活動表彰」を受賞しました。

9/30
（金） ワクチン優待事業 日商表彰

地域で連携した事業が高く評価

キャリアアップへ向けて企業の説明を聞く参加者キャリアアップへ向けて企業の説明を聞く参加者

▼ ▼
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特定商工業者負担金の納入にご協力ください

 商工会議所は商工会議所法第10条（以下「法」という）の定めに従い、地区内の特定商工業者（商工会議所の
会員・非会員にかかわらず、法によって該当する商工業者の全て）について政令で定める事項を登録した商工業
者法定台帳（以下「法定台帳」という）を作成しています。
　これは、地区内の商工業の状況を的確に把握し、商工業の総合的な改善発達を図り、兼ねて社会一般の福祉の
増進に資する役割を担う地域経済団体である商工会議所の事業として定められたものです。
　作成した法定台帳は、地区内商工業の基礎資料として、商工会議所の地域及び産業振興事業、行政の企画する
商工業振興施策及び商取引の斡旋等幅広く運用しております。
　当地区においては必要最小限の経費について、一律にて負担金（年額、1,000円）を地区内の
特定商工業者の過半数の同意に基づき、該当する事業者様にご負担いただいております。

－ 該当される事業者の方へ －

商工業者法定台帳の作成にあたり、負担金（1,000 円）をご納入くださいますよう
お願い申し上げます。

口座自動振替をご利用の皆様

口座自動振替日 ▼

＊「口座振替のお知らせ」を10月下旬頃お届け（郵送）いたしました。
ご確認をお願いいたします。

令和4年11月21日（月）

銀行振込・窓口でのお支払いの皆様

ご請求の時期 ▼ 令和4年11月30日（水）頃

納入締切日 ▼ 令和4年12月28日（水）まで

　毎年４月１日現在において、それまで６ヶ月以上引き続き諏訪商工会議所の地区内（諏訪市域）に営
業所等を有する商工業者のうち、次のどちらかに該当する事業所をいいます。

①諏訪市内の営業所等で常時使用する従業員の数が２０人(商業又はサービス業の場合は５人)以上
②４月１日現在における資本金額または払込済出資総額が３００万円以上

特 定 商 工 業 者 と は

新型コロナウイルス第６波対応事業者支援金を支給します

対  象  者

諏訪市商工課  諏訪市高島 1-22-30 4F 　TEL：0266-52-4141（内線 431）

諏訪市からのお知らせ　飲食店等を営む事業者のみなさんへ

添付書類提出先・お問い合わせ先

　新型コロナウイルス感染症の第６波到来による利用客減少に伴い、経済的に大きな影響を受けている飲食店
等を営む事業者が感染拡大による影響を乗り越え、安定した事業経営の継続及び雇用の維持を図れるよう支援
金を支給します。

令和４年１月２６日以前に、諏訪市内に事業所等を構えて事業を営み、令和４年１月２７日～同
年３月６日まで長野県からの営業時間短縮等の要請に応じ、支援金の交付申請する時点において
廃業していない事業者

支給要件

支給金額

以下の要件を満たし、申請書類をご提出いただいた方
・市税を完納し、長野県新型コロナウイルス拡大防止協力金支給要綱に基づく協力金の支給決定
　を受けている事業者であること（同一法人及び同一事業者�回限り）

添付書類 ・諏訪市内にある事業所の所在地が記載された次の書類の写し（いずれか一つ）
　(�) 法人にあっては、定款、商業・法人登記簿謄本の履歴事項全部証明書等
　(�) 個人事業者にあっては、開業（開設）届、営業許可書等
・長野県新型コロナウイルス拡大防止協力金の支給決定を受けていることを証する書類の写し
・口座名義人、振込先口座番号、金融機関名及び支店名が記載されている通帳又はこれに類する
　書類の写し
・個人事業者にあっては、運転免許証、パスポート、保険証等の本人確認書類の写し
・その他市長が必要と認める書類

・諏訪市内にある事業所の所在地が記載された次の書類の写し（いずれか一つ）
　(�) 法人にあっては、定款、商業・法人登記簿謄本の履歴事項全部証明書等
　(�) 個人事業者にあっては、開業（開設）届、営業許可書等
・長野県新型コロナウイルス拡大防止協力金の支給決定を受けていることを証する書類の写し
・口座名義人、振込先口座番号、金融機関名及び支店名が記載されている通帳又はこれに類する
　書類の写し
・個人事業者にあっては、運転免許証、パスポート、保険証等の本人確認書類の写し
・その他市長が必要と認める書類

一律50,000円 申請期限 12月9日　　（必着）金
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これまで18年に渡り製造業の海外展開の現場で働いて
きました。慢性的な海外ビジネス人材の不足で、海外と
の交渉に苦労する担当者や安定した海外事業に課題を持
つ企業を多く見てきた経験から、社員の能力や経験に頼
らず、誰にでも業務ができる仕組みこそが人材不足を補
う対策になると考えるようになりました。昨年、私の経
験を広く企業支援に役立てたいと起業しました。

映画で観た米国に憧れ、高
校では英語クラブを立ち上
げ、卒業後は米国に留学しま
した。そのまま現地企業に就
職して７年半滞在し、帰国後
は、諏訪地域の製造業で海外
業務に従事してきました。

営業経験はゼロでしたが、語学力を買われ部品メーカー
の海外営業を任されました。当時、米国への自動車業界
への売上拡大を目指し、経験のない業界規格や製品仕様
の理解に苦労していました。英語の資料を熟読し、客先
からのフィードバックをもとに製品の修正を繰り返しま
した。相談できる人がいない環境で、１人で業務をこな
すプレッシャーもありましたが、数年後には米国で生産
されるほとんどの日系・米系の車に部品が搭載されるま

でになりました。
海外展開の現場をみると、小規模の部署が多く、１人で
膨大な業務を抱え苦労されている方が大勢いることに気
づきました。社会人経験や職務経験が無く、「英語がで
きる」という理由で採用された人は、求められる人材像
とのギャップで苦労する傾向があります。結果的に離職
も多く、人材育成も進まないので社員に大きな負担がか
かるという悪循環が続きます。この悪循環は、今いる担
当者で十分海外業務は回っていると考えている経営層と
現場との課題感のずれにあると思います。

このような悪循環も課題を共有し対策できれば、優秀な
人材を多く採用できなくても、安定して海外ビジネス活
動を継続していけます。エーワンでは、海外業務の継
承、人材育成を目指し、求められる能力やスキルの
ギャップを埋める業務支援や業務をパターン化する「誰
にでも業務ができる仕組み」作りを支援します。諏訪商
工会議所やすわっチャ
オなどでセミナーも開
催しています。英語の
仕事でお困りの企業様
はお気軽にご相談くだ
さい！

海外ビジネス人材の不足に危機感

来歴

海外業務での現場経験から

エーワンの取り組み

魅 
せられて
魅 
せられて

今月の

海外営業支援サービスのA-ONE

畠山 菊花 さん    

●海外営業支援サービスのA-ONE
　　ホームページ：https://aone-global.com   電話：090-9358-8807
　　メール：info@aone-global.com　　

海外業務支援　エーワン

大学の卒業式にて
日本から駆けつけてくれた父と

セミナーの様子
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新会員のご紹介

事業所名 代表者名 住　　所 電話番号 営業内容

定例相談日

発明相談会

諏訪圏特許事務所連合会（弁理士会諏訪支部）

特許、実用新案、意匠、商標の他、知財に関する相談
【専門相談員】諏訪圏特許事務所連合会

12月15日（木）　午後1時～午後4時

広域専門指導員による定例相談会

創業や事業承継、事業計画策定等についての相談。
【専門相談員】諏訪地域広域専門指導員

毎週水曜日　午前9時～午後5時

日本政策金融公庫（松本支店）

国民生活事業相談

長期、低利（固定）の設備・運転資金について相談。
【専門相談員】日本政策金融公庫　松本支店

※相談会場は諏訪商工会館です。

会員数1587件(10月20日現在)

会議所スケジュール

随時
実施

要
予約

諏訪中小企業支援センター

経営、金融、税務等についての相談。
【専門相談員】当所　経営指導員

毎週月曜日～金曜日　午前9時～午後5時

※相談をご希望の方は、諏訪商工会議所まで
　　ご連絡ください。　　　　　　　　☎0266-52-2155

要
予約

女性会健康講座4日
諏訪市商業連合会 役員会8日
労働保険適正加入促進委員会9日

若手後継者等育成事業女性会研修会(・11日)10日
諏訪二葉高等学校「地元企業を知る」11日
まちゼミ（～ 12/13）12日

諏訪市労務対策協議会 理事会15日
諏訪市まち・ひと・しごと創生有識者会議18日
諏訪市商業連合会 新えびす講（～ 12/4）19日
諏訪湖イルミネーション点灯式
第 162 回日商簿記検定20日
諏訪のみ渡りプレミアム付応援チケット
販売（・21日）
インボイス準備説明会22日
デジタル化推進セミナー
不動産相談会26日
決算説明会28日
SUWAーケーション意見交換会29日

11
月

12
月

中間監査会1日
プロが教える「超 採用力」ワークショップ7日
臨時議員総会22日

不動産相談会24日
信州キャリア・ザ・ライブ28日

お取引先、お知り合い等で未加入の事業所がありましたら、ぜひご紹介下さい。
ご紹介先には職員がぜひお伺いさせていただきます。

Wax＆Beauty Salon Belle 黒岩　佳奈 大手１丁目14-9 070-6995-0799 脱毛サロン

（株）丸世 小泉　治世 湖南834-4 0266-55-5088 土木工事全般
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諏訪のみ渡り
プレミアム付応援チケット

諏訪のみ渡り
プレミアム付応援チケット

が始まります

諏
訪
市
発
行

※中小規模の事業者支援という目的のため、大規模小売店舗立地法の対象となる事業所
　（店舗面積 1,000 ㎡超）はお申込みいただけません。

例）次回来店時に使えるクーポン券進呈、スタンプカード 2 倍、ドリンク 1 杯サービスなど

B
2
額面 13,000 円（千円券 13 枚綴り）を 1万円で 8,000 冊販売。
発行総額1億 400万円（プレミアム分含む）／プレミアム率30％

応援チケットの利用者に対して特典を提供してください。
特典に係る経費は取扱店がご負担ください。

発 行 概 要

取扱店の範囲

利 用 期 間

諏訪市在住・在勤・在学者（事前申込み制）
※販売日：11 月 20 日 ( 日 ) 諏訪市文化センター／ 11 月 21 日 ( 月 ) 諏訪商工会館

販売対象者

取 扱 店 の
参 加 条 件

諏訪市内に店舗のある飲食店（仕出し・テイクアウトを含む）

諏訪市内で一般消費者向けの小売り商品を扱っている事業所

諏訪市内の旅館・ホテル（飲食・宿泊を含む）

諏訪地区タクシー事業協同組合加盟のタクシー事業者・運転代行

1

2

※菓子店・給油所・洋品店・土産物店など。理美容店等においては施術後に販売する
　ヘアケア商品など。工賃・施術代・技術料など小売り商品でないものは対象外。

令和 4年 11月 20日（日）～令和 5年 1月 31日（火）

利 用 期 間 令和4年11月20 [日]　　 令和5年1月31[火]　

取扱店の皆様へ

・ポスターや実施要項は、1 1 月上～中旬頃に各店舗へ郵送し
ます。

・ポスターには応援チケットの利用特典をご記入いただき、
入り口や店内の目につきやすい場所へ掲示してください。

・詳細は実施要項へ記載してありますので、必ずご確認くだ
さい。

これから取扱店の登録を希望する方へ

諏訪商工会議所ホームページより募集要項をダウンロードしてください。

内容をよくご確認のうえ、サイト内の申込書または Google フォームよりお申込みください。

※販売当日に購入者へ配布する「取扱店舗一覧」には店舗名は掲載できません。

　ホームページへ店舗名を掲載します。

事業の内容

▼

1

2

3

4
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